
GARA ATEM: VERBALE DI RIUNIONE DEL  1 marzo 2017 
 

In data odierna, alle ore 10.30, presso la sede municipale del Comune di Lissone in via Gramsci 21 si è 
riunito il Comitato ristretto ATEM 
Sono presenti 
Per il Comune di Lissone                   :  il Segretario dott. Umberto Sodano  
per il Comune di Desio                      : Dott. Filippo Fiamingo 
per il Comune di Nova Milanese      : Sig. Claudio Schiavon 
per il Comune di Varedo                    : Arch. Mirco Bellè 
per il Comune di Barlassina               : Geom. Claudio Sturaro 
per il Comune di Vedano Lambro    : Arch. Alberto Gaiani  
Sono inoltre presenti le dottoresse Rivolta e Martino per ANCI, l’Ing. Del Beato Corvi e l’avvocato Curti 
E’ inoltre presente l’Assessore al Bilancio dott. Domenico Colnaghi. 
 
Prende la parola il dottor Sodano il quale dice di aver ricevuto diverse richieste da parte di alcuni Comuni 
per conoscere lo stato dei lavori. 
Replica l’Ingegner Del Beato dicendo che tutto è pronto e si può convocare un’assemblea dei Comuni per 
illustrare lo stato dei lavori. Ai Comuni serve la perizia del gestore, il verbale di accordo e la tabella 18. 
Allo stato dei fatti, dopo il caricamento sul portale dell’Autorità delle stime e dei dati tecnici, si è in attesa 
delle osservazioni dell’Autorità. Qualora comunque il gestore ritenesse di non adeguarsi al pronunciamento 
dell’autorità si può anche andare a gara con i due valori: i Comuni secondo quanto detto dall’autorità e il 
gestore con la propria stima. 
La scaletta dei lavori pertanto è la seguente: 

 Incontrare i Comuni 

 Fornire ai Comuni le stime  

 Riferire le eventuali osservazioni dell’Autorità. 
Ogni singolo Comune entra in gioco solo se si andasse verso un disaccordo. 
 
L’avvocato Curti e la dottoressa Rivolta riferiscono del loro incontro al Ministero per ottenere un confronto  
presso il Ministero stesso con l’Autorità poiché la stessa sta dando dei tagli considerevoli ai piani di 
sviluppo. 
Il problema è che – per l’Autorità – le tariffe non hanno il dimensionamento dell’ATEM ma di una area più 
vasta. 
 
Il dottor Sodano propone quindi questo iter per i lavori: 
Chiedere all’ingegner Del Beato, una volta esaminati i piani di sviluppo presentati dai Comuni,  di 
trasmettere le linee guida.  
Organizzare ad aprile l’incontro con tutti i Comuni. 
 
In considerazione del fatto che solo nove comuni hanno trasmesso il proprio regolamento sulle 
manomissioni stradali, il dottor Sodano suggerisce l’opportunità di verificare la possibilità di avere un 
regolamento comune a tutti i Comuni per la manomissione delle strade a seguito dei lavori del gas. 
Pertanto propone di verificare con i tecnici presenti nel comitato ristretto una bozza di regolamento. 
 
Si decide pertanto di convocare il giorno 19 aprile p.v. alle ore 14.30 l’assemblea dei Comuni. 
La riunione viene sciolta alle  ore 12.00. 
 
 
 
 


